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灵命和使命 

李弟兄 	  
 

在基督徒的日常生活中，建造属神的生命（灵命）和跟随神的心意和呼召（使命）是每一

位神的儿女都很关心的内容。 圣经中所描述的许多例子和给我们的教导，让我们看到灵

命和使命的并进。同时，灵命和使命也与基督徒的所是（being）和所为（doing）息息相

关，最终渗透到我们生活中的每一个层面。 

 

两个例子 

 

请大家先看两段的圣经，然后有一起的讨论。 

1. 路得记3：1-14a: 
a) 路得的“灵命”是怎么体现的？ 
b) 路得自己认为她的“使命”是什么？怎么体现的？ 
c) 她是如何处理这两者的关系？ 

2. 帖撒罗尼迦前书1：1-10： 
a) 帖撒罗尼迦教会大家的“灵命”是怎么体现的？ 
b) 他们是如何看待他们的“使命”？是怎么体现的？ 
c) 他们是如何处理这两者的关系？ 

 

大家讨论的总结：路得的灵命体现在3：5“凡你所吩咐的我必遵行”。路得是口里承认心

里相信，她的使命是她的婆婆吩咐她（因为她婆婆的两个儿子死了，对于犹太人来说有承

传儿子名分的使命，所以她的婆婆让她嫁给一个至亲的亲属，把拿俄米父家的名传承下

去）。她不仅有顺服还有对神的认识。灵命体现在顺服，认识神，更明确的是她付出行动

去做了。使命要通过灵命去实现，她不但心里承认和相信她婆婆的那位神，还要克服心里

的障碍付出行动。 

对于帖撒罗尼加教会来说，灵命体现在信心中做足功夫，在爱心中受苦，在盼望中

忍耐，在圣灵的引导中他们有喜乐，认识真道愿意效法主。使命就是效法主，为所有信主

的人做榜样，把福音传开，用我们的生命去服事又真又活的主。两者的关系是：使命是灵

命的表现，灵命是使命的内容。 

这两个例子所描述的对象，从某种意义上说，他们都是很平凡的人。摩押的女子在

以色列时代是被拒绝的，路得的前半生也是非常的不幸，丈夫公公都去世了，在那个时候

寡妇生存是个很大的问题，她需要思考怎么活下去。在路得记第二章的描述中可以看出她
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也是一个非常奇妙的女子，非常的卑微，顺服和认定耶和华的律法。帖撒罗尼迦教会是在

欧洲马其顿省的一个教会，教会建立可能不到一年的时间，很年轻，在前书里可以看到他

们遭受了不少的逼迫，教会的内部也出现了问题，淫乱闲懒不做工，能不能持守所受的教

训等等，但是他们的信望爱明确的体现了出来，成为了马其顿省周围教会的榜样。 

不管是一个平凡的人，还是一群人，因着神的恩典和带领，加上我们的顺服，就可

以成为非常的不平凡。正如路得，神藉着她在神的大计划上面承担了非常重要的角色。帖

撒罗尼迦教会虽然当时非常的年轻弱小，但是保罗特别为这个教会写了两封信被收录在圣

经里，让我们今天读起来得到祝福。 

 

灵命和使命不可分，而且要落地 

 

下面的这个图是关于灵命和使命在日常生活的生态环境中被塑造出来的过程。它一定是在

一个生态环境当中被塑造。我们可以把这个生态环境再细化为六大领域，基本上每个人都

会涉及到，我们需要在每個领域都来回答“灵命和使命”是什么，而且要关注我们的回答

在各個领域是否有一致性。灵命和使命有点像是一个人的所是（being）和所为（doing），

灵命跟“所是”接的比较紧，使命跟“所为”接的比较紧。 
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不管我们现在的生活怎样，每个人都必须面对这六大领域。我们对这个圈中的每一

个领域是否有一个目标，需要什么样灵命来配合，这些都是需要认真思考的问题。比如对

家庭来说，使命是什么，需要什么样的灵命来完成这个使命，如果你是希望孩子成才，那

怎样算是成才，需要什么样的灵命配合？对工作来说你希望成功，那需要用什么样的生命

来达到成功？对当地教会来说，它的使命是什么，需要什么样的灵命来相辅相成？然后再

看我们在制定这些目标时，是否有考虑彼此之间的关系。 

经常出现的状况是发现彼此之间不太相干，甚至矛盾，处于一种分割的状态，这也

解释了为什么很多时候我们心里不舒服的原因。我们的灵命和使命一定会在这样的生态环

境中转，一直转到我们老去，所以我们必须要理顺灵命和使命，并把它落实到六大领域里

面。如果你愿意，可以尝试把每个领域的目标列出来，然后找出彼此之间的关系，最后思

考需要什么样的灵命配合。 我们画这个图一个很重要的目的，是希望大家真正的落地去

思考和实践。藉着这样一个过程，如果发觉彼此之间拉扯打仗不一致不和谐的话，这就是

我们需要去面对和理顺的开始。 

 

灵命和使命来自神 

 

林前 2:13 并 且 我 们 讲 说 这 些 事 ， 不 是 用 人 智 慧 所 指 教 的 言 语 ， 乃 是 用 圣 灵 

所 指 教 的 言 语 ， 将 属 灵 的 话 ， 解 释 属 灵 的 事 。 （ 或 作 将 属 灵 的 事 讲 与 属 

灵 的 人 ） 

 

灵命和使命都是来自神的，歌林多前书2:13强调是用圣灵所指教的言语，将属灵的话解释

属灵的事。神在某件事情上，某个领域，某个时候，将要说什么样的话，我自己的生命怎

样去领受圣灵的话理解属灵的事，以致于可以跟周围的人讲清楚，这是一个极大的奥秘和

窍门。下面这个图中间的圈，中心是三一神，圣经和教会群体的认识，不信主的人也有所

是和所为，不同的是中间放什么。在教会的传承历史上，三一神，圣经和教会群体的认识，

是我们信仰的核心。不管是神学家，还是社会学家都告诉我们，不管我们清不清楚自己的

世界观是什么，人一定是有一个“世界观”，或简单的讲是我们的“前提假设”，在这个

图里我们把它称之为“信仰架构”。这个信仰架构是我们六大领域的必经之路，帮助我们

怎么处理进来的信息，怎么归类，怎么思考，领受之后怎么传出去。所以这个架构怎么搭

建就非常的有讲究了，有些人是用系统神学来建，有些人是从神的大计划宏叙事来建，有

的人是用kerygma 和didache来建，而这些就包含在我们的日常追求中，在教会的学习交流

中，也帮助我们在六大领域里生活。神一定会关注每一个领域，也会进入我们每一个具体

要做的事情当中。 
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这里面有一把钥匙是用圣灵所指教的言语，将属灵的事讲与属灵的人听，这也是运

用到六大领域中一个关键的窍门。一方面，我们有一个整全的观念看待每一天的生活，会

产生一些指导性的意义。另一方面，我们仰赖神活泼的带领，来进入每天的实践。 

 
 

 

灵命和使命与神的大计划 

 

当我们在使用“使命”这个词时往往表明有一个赐予使命的人或是神。如果我们相信神是

一个有使命的神，那祂就是有计划的。下面的这个图是从计划的角度把整卷圣经放在了一

起，从神与亚伯拉罕立约，到摩西，变成一个民族，再到大卫时成为一个国家，借着他使

万民得福，祝福全地，后来以色列亡国，耶稣第一次来宣告神的国近了，我们要悔改，很

多解经家认为这标志着神国的降临，接着耶稣受难复活升天之后五旬节圣灵降临，标志着

神国度的开启。新约教会在耶路撒冷的成立，保罗在各地的宣教建立起教会，设立长老，

帖撒罗尼迦教会就是这样产生的。以弗所书里保罗说我深知基督的奥秘，神永恒的心意和

计划，最后在马太福音二十四章讲到主会再一次来，在启示录里也讲到将来神国度完全的

建立。这个流程神已经在圣经里表明了，就像是做一个工程，总管已经把方案定好了。我

们刚才讨论的六大领域，有点像是小的微生态放在一个大的生态环境里面，这个大的生态
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环境就是在这条路上走，而且神定意这个就是对你我最好的。所以说我们每一天的事情，

自己几十年的事情，国度的大事，都要在那六大领域中转，而且需要放在这个大的蓝图中

去，当我们从这个角度为六大领域制定目标时，就会比较平顺。我们再以小孩子成才做例

子，我们几乎不可能只谈成才，但不和这个大计划挂钩，孩子成才需要在神的这个计划里，

成才需要跟神的国度有关，需要放在神的大蓝图之下。大尺度是人类历史，小尺度是个人

家庭，还有一个中间尺度，例如群体和当地教会。大瀑布聚会的十年营造了一个这样的生

态环境，这就是一个中间尺度。用圣灵所指教的言语，将属灵的话解释属灵的事，这三个

生态环境必须要保持一致。 

 
我们现在是处在后现代时期，这个时期的特点是我认为的真理就是真理，前现代在

中古时候相信有绝对真理，靠信心和一定的理性，那个时候的信心带有相当程度的迷信，

而现代是启蒙运动之后，不再相信有绝对真理，相信科学，认为靠着人的理性可以寻找真

理，重点放在人的理性的伟大上。每个人的六大领域，就是在现代和后现代的影响下被重

新塑造，离开了神。不是说后现代完全不好，神既然允许这样的事情发生，一定有我们需

要反思和突破的地方，包括在神学上。拿我自己的孩子为例：他们就是在后现代的环境中

长大的。我从他们身上看到这一代人的孤独，迷茫，和痛苦。在他们读高中时我就明白世

界观对他们极其重要，所以我就跟他们一起读后现代的书装备自己与他们对话。我把这些

图给他们看的时候，他们是非常接受的，意识到他们的生活当中缺乏这种大故事统筹性的

考虑，有这样的缺乏之后会产生各样的迷茫，内心的挣扎。 
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总结来说，把这些连接起来的一把钥匙就是将属灵的话解释属灵的事，这是一生都

要学习的，也是帮助我们在六大领域里实现一种和谐，帮助生命成长和使命实现的关键。 

 

灵命和使命与神的大计划：具体操作的例子 

 

林前 2：7我们讲的，乃是从前所隐藏，神奥秘的智慧，就是神在万世以前预定使我们得

荣耀的。8这智慧世上有权有位的人没有一个知道的。他们若知道，就不把荣耀的主钉在

十字架上了。9如经上所记，神为爱他的人所预备的，是眼睛未曾看见，耳朵未曾听见，

人心也未曾想到的。10只有神借着圣灵向我们显明了。因为圣灵参透万事，就是神深奥的

事也参透了。11除了在人里头的灵，谁知道人的事。像这样，除了神的灵，也没有人知道

神的事。12我们所领受的，并不是世上的灵，乃是从神来的灵，叫我们能知道神开恩赐给

我们的事。13并且我们讲说这些事，不是用人智慧所指教的言语，乃是用圣灵所指教的言

语，将属灵的话，解释属灵的事。 

 

我们特别强调，在12节中“神开恩赐给我们的事”，这是非常关键的。使徒们传给当时人

的是神奥秘的智慧，就是神在万世以前预定使我们得荣耀的，也就是说让我们每一位得着

荣耀，而且这个智慧是当时有权有势的人不明白的，否则就不会把耶稣钉在十字架上了。
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保罗在这里引用了以赛亚书的经文“神为爱他的人所预备的，是眼睛未曾看见，耳朵未曾

听见，人心也未曾想到的”，就是说神也为我们每一位预备，但不管我们怎么没有想到，

怎么没有看见，怎么没有听见，最终我们要得着荣耀。我每次读到这一段经文很被感动，

不管我这一生迷失了多少机会，神还是为我预备，最终要把我带到荣耀里去。 

我们前面讲到六大领域的架构。借着这个架构我回想了自己的属灵成长追求，自己

的服事，自己的工作，来体会神到底在我的生活中做了什么，在这个过程中希望自己能够

不断的往前走，更多的认识神跟随神。下面是我的阶段性报告，包括我现在的理解，认知

和实践，可能以后会继续改变，但这是我一生的旅程，也是和大家一起学习的过程。这个

图是最近两年才在我的脑海中成型，虽然过去的十几年我也一直从这些角度隐隐约约的考

虑，但真正很清晰的出现是在最近的两年。 

 
 

识别和跟随“开恩的事” 

 

神开恩赐给我的事从我的个人得救开始，1992年我在休斯顿华人团契信主，很多的弟兄姐

妹帮助了我，神也给了我一个的很大的恩典就是喜欢读圣经，即使做福音朋友的时候我就

喜欢读圣经，借着读圣经，借着思考进入与神的关系里面。第二个神开恩的地方是在教会。
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1995年我搬到新墨西哥州，97年开始带领当地的一个小查经班，从几个人很快发展到二十

几个人，我们那边很小，所以有二十几个人时我相当的兴奋。我原先在大教会时就是被装

备，享受弟兄姐妹的帮助，到了一个新地方所有的事情都要自己做，开门，锁门，烧茶水，

带诗歌，带查经等等，干的非常的有热情，非常的有意义，也喜悦这么做，借着这个过程

也学习什么叫教会。第三个是工作。我先去实验室做博后，博后结束以为可以转正，但是

工作单位发生了一些重大事件（与我无关），导致外国人基本上不能留下来，所以当时我

们一家人面临着要失业的问题。从1995年到2000年我已经在教会服事了五年，辛苦了这么

久，神怎么可以连个工作都不给我。因为这样我才真正的去思考工作和信仰的关系，思索

神的作为，寻求神的带领，回过头来看神开恩的事有些是正面的事，有些是艰难的处境。

最后我还是在实验室得到了一个工作，神开了一个天窗把我留了下来。对这些事情的体悟

让我认识到神是有计划的，而且是有带领的，一直到现在二十年了，还在学习。第四个神

开恩的事是对国度的认识。我在2000年认识祝健牧师，那一年他邀请我参加一个八月份的

聚会。我在山上五年没有出去参加聚会，埋头教会服事，工作和家庭，那个聚会是北美大

陆事工使团的第一届会议，在ABQ开，到现在已经开了19届，我大概只有两届的会议没

有参加。2000年的那次聚会起对我来说是一次生命的翻转，它让我明白人在任何一个地方

都可以跟神的大计划，时代的大手笔连接起来。因为那个看见，在神的恩典中我走了二十

年。第五个是社区。1995年开始传福音，人数逐渐的增多，在2002年教会决定有主日聚会，

在那之前都是周五聚会，周间祷告会，周日去到各个不同的教会聚会，华人的主日聚会是

从2002年开始的。从那个时候教会为社区做了很多事情，比如开办了一段时间的中文学校，

还有因为文化的差异，华人夫妻吵架，邻居报警，夫妻俩就会被警察带走，有一段时间法

官的桌子上会有一个便条说华人出事打教会的电话。借着类似这些的服务也让一些人信了

主，愿意来教会，以致于当时教会在社区的名声是非常的好。最后一个是关于家庭。2004

年有一个神特别开恩的事情，圣诞节回休斯顿，我坐在证主书店里读约翰斯托德的一本关

于以弗所书的解经书，我整个人被吸引进去，第一次读懂神的终极心意是跟教会有关，这

让我整个人极度的亢奋。又加上我工作的忙碌，教会人数的增加，对社区的影响很大，跟

使团也对接上了，在教会的服事也很兴奋，前景一片大好，但是我的家庭却出现了极大的

危机。我不管家里的事，一切交给太太，那时我结婚12年，孩子十多岁，老二在学校出现

问题，跟太太的矛盾很深，我妈跟我们住一起还没信主，而我张口闭口大家是罪人。2004

年我们山上教会第一次跟ABQ教会联合退修会，祝健牧师教灵修，我从那时候起，磕磕

碰碰灵修已经学了十几年，从那个时候开始我尝试在家里灵修。早上我太太比较忙，忙小

孩，忙早饭，声音很吵，很严重的影响了我的灵修，但神提醒了我，让我看到对她我一点

怜恤心都没有，后来我开始修复我们的关系。灵修带来的好处是神让我看到里面的许多问

题，明白这个关键点之后还要有意识的跟随。我的孩子，老大比较聪明伶俐，老二很敏感，

需要肯定，而我不大会肯定别人，给他带来很深的伤害，等我意识到这一点他已经是小学
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四年级了。那时只要我给他辅导功课就会发生争吵，在灵修中神给我开启，我需要改变自

己的脾气和做法，认识到必须要做这个事情，后来我的生命产生了极大的转变，我的家庭

也养成了注重交流的习惯。 

总结来说，从1997年到2004年七年的时间里六大领域已经出现了，我都花了相当长

的时间去思考，每一个领域神都借着特别的事情，不管是好事情还是艰难的事情，在我的

心中都带出了一种笃定，这个是我学习理解和成长的过程。我之所以分享我的经历，目的

是鼓励大家回去思考你的人生，从中发现一些节点事件。我画这个图只是提供了一种方法，

让大家看到神的带领，而这些节点事件会让你有新的看见。 

 
另外一个神开恩的事，是神所赐的智慧，通常的说法是圣灵带我们进入真理，这类

是属于活泼的话是Rhema，还有一类是Logos属于真理性的东西。如果可以从两方面都所

得着是非常好的，我想强调的是不管是得着Rhema，还是Logos最终都要跟神的大使命大

计划接上。2012年我对神国度的神学思考让我明白，一切都要跟神的大计划接上，这是一

个根本性的主线。神的总体计划借着亚伯拉罕，摩西，大卫，耶稣，使徒，教会，一步步

的开展直到神国的完全实现。总的来说就是神主动做我们的神，我们做神的子民---藉着我

们成为他人的祝福---神国度的开启---教会/群体一起成长---主再来，神国度完全降临。其

中借着我们成为他人的祝福，这一点我是多年体会亚伯拉罕才明白，这也成为我在思考六
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大领域时不可缺少的元素，这个对我的帮助非常大。我意识到做科研也要祝福他人，神开

恩赐给我这个信念，让我可以跟很多的人建立科研的联系。国度的开启是讲到谁在掌主权，

我在写科研计划书时要明白是神在掌主权，我需要明白神的旨意。回头看我过去几十年的

事情，都可以找的到这些的影子。 

每个领域的学习都是一个过程。总结我自己的经验它有很多的失败，通俗的说就是

有很多的大数据而我不知道怎么分析，但神的恩典多多让我也可以抓住一两个成长。这是

一个分阶段的过程，我把它分三个阶段。第一是基督徒很自然的在做，求神带领祝福保守，

第二是要明白神在做什么，要学会解读神的带领，这个解读就是一个秘诀。第三是要有意

识的跟随。 

我们进到每一个领域，必须走信心的路。1999年我开始工作，一两年之后神有很多

的祝福，我开始思考神祝福是什么意思。那个时候教会，家庭，工作面临很多的挣扎，怎

么分配时间，每个领域的目标是什么，我的工作到底是为了什么，都引起了我很认真的思

考。祝福他人跟学术届是相左的概念，学术届是希望招最好的学生跟最好的人合作，但当

我从祝福他人的角度招学生时神给了很多的祝福，即使在学术届看来他们不是很优秀的，

从这里面我开始明白要走信心的路，要完全交托给神。 

为了跟神的大计划接上，我们需要Make Myself Available to God。我当时开始灵修不

得方法，一两个小时过去什么都没有得着，那我明天还要不要做，很挣扎，但是如果把自

己放在那个里面，总会得着点什么，这个意愿很重要，对我受益很多。我自己的读书习惯

是觉着重要的就找书读，与有经验的人交流，然后实践，这是一个终身学习的过程。 

哪一些是神活泼的带领，哪一些是凭着Logos得出来的结论，我们至少可以从某个角

度先入手，学到了神开恩的秘诀很好，不然就从Logos入手先做一点。当我回顾整个历程

时我可以看出几个关键点，这是神特别带领的点，不是凭理性分析出来的，而是被神感动，

神让我花心思花精力要好好做的事情。另外导师和实践群体对我的帮助也很大，我的老板

是属于老一辈的科学家，有他特别的风格，每天早上到我办公室跟我聊天一两个小时，我

的很多学术上的突破都跟这些聊天有关。我们属灵上也需要形成一个社区，有导师和实践

群体，频繁的交流，认真的实践，谦卑的学习。在六大领域中每一个领域形成的方案和原

则都可以运用到其他的领域，整合起来融会贯通。 

 

神在建立祂的国度，神在掌主权，让我们靠着神的恩典，一起追求学习。 

 


